



Frère Bernard ROUSSEAU

1922 - 2018

Frère Bernard est né à Meaux (77) en 1922. Durant sa scolarité, il s'engage à la JEC

(Jeunesse Etudiante Catholique). En 1939, il prépare une licence d'histoire à l'Institut Catholique de Paris, et en 1940 il entre au grand séminaire de Meaux.

Dans ces années de renouveau missionnaire, en pleine guerre mondiale, il fait la rencontre du Père Epagneul. **Il est touché**, dira-t-il, **par la chaleur de**

l'accueil, l'appel à devenir témoin de Jésus dans la fidélité à la consécration baptismale, en vie fraternelle, dans la simplicité, en grande proximité de vie avec les villages, pour amener à la lumière du Christ.

Il est l'un des premiers à rejoindre le Père Épagueul et à se lancer dans l'aventure des Frères Missionnaires des Campagnes. Ordonné prêtre en 1946, premier maître des novices FMC en 1948, il fait sa profession perpétuelle dans la cathédrale de Meaux le 2 octobre 1949, jour de la reconnaissance

officielle de la Congrégation, en même temps que le Père Epagneul et de nombreux Frères.

Premier assistant du fondateur et secrétaire général de la Congrégation, il fonde en 1953 le prieuré de noviciat à La Croix-sur-Ourcq (02). En 1961, il revient en Seine-et-Marne, à Courpalay, Rozay, La Houssaye. Ce sera ensuite Crèvecœur-le-Grand (60), puis Francueil (37). C'est l'époque où il découvre le mouvement charismatique. Il rejoint Boulogne-sur-Gesse (31) en 1994, et Bernay (27) en 1999. C'est à partir de là qu'il travaille à la rédaction de

documents sur le patrimoine spirituel de la Congrégation avec Sœur Ghislaine et plusieurs Frères et Soeurs.

A la fermeture de la maison de retraite de Bernay en 2013, il rejoint le prieuré de Briennon (89) en résidant à la maison de retraite. Frère d'une grande culture, jusqu'à la fin de sa vie il travaille de nombreux livres d'histoire, de théologie et de spiritualité, notamment sur les relations judéo-chrétiennes.

Frère Émile DUTHOIT
Saint-Sulpice-la-Pointe (Tarn)